

ALTONIVEL

En qué consiste el as bajo la manga de Banxico para defender al peso

Un movimiento del Banco de México ubicó al peso en su mejor nivel desde hace varios meses y le dio un fuerte golpe a la lucha contra el dólar. Te explicamos.

El Banco de México utilizó la chistera y sacó un novedoso truco para darle fuerza al peso que llegó a apreciarse a su mejor nivel en más de dos meses. Y lo hizo apenas un día después de que el presidente Enrique Peña Nieto le pidiera al gobernador, Agustín Carstens, de que se quedara por unos meses más al frente de la institución.

El subgobernador del Banco de México (**Banxico**), Alejandro Díaz de León, dijo el martes que las autoridades tienen herramientas adicionales derivadas de la incertidumbre, como la que en las últimas semanas ha generado la relación entre su país y **Estados Unidos**.

“Es muy útil que las autoridades financieras contemos con un nuevo instrumento que complementa los que ya tenían, y que van a permitir actuar de una manera también que contribuye a una mejor dinámica de mercado”, dijo Díaz de León en una entrevista a una radio local.

El banco central de México dijo más temprano que ofrecerá coberturas cambiarias liquidables en moneda nacional, en un programa de hasta **20,000 millones de dólares** con el cual busca propiciar un funcionamiento más ordenado del mercado tras la fuerte depreciación del peso.

“Este nuevo instrumento tiene una característica muy útil, es un ‘forward’, una venta de dólares a una fecha futura (...) no involucra la utilización de reservas internacionales, a diferencia de muchas intervenciones que se han hecho en el pasado”, agregó el funcionario

Tras el anuncio hecho el martes por la Comisión de Cambios, **la moneda local llegó a apreciarse más de un 2.0 por ciento a 19.93 unidades por dólar**, aunque minutos más tarde reducía levemente sus ganancias. Este miércoles, el dólar estadounidense alcanza un precio máximo de 20.39 pesos a la venta, 11 centavos más respecto al cierre de ayer, y se compra en un mínimo de 18.85 pesos, en bancos de la capital mexicana.

De acuerdo con **Banco Base**, la apreciación del peso sucedió después de que la Comisión de Cambios, integrada por la Secretaría de Hacienda y Banxico, envió el comunicado en donde anunció la implementación del programa de **coberturas cambiarias liquidables** al vencimiento por diferencias en moneda nacional.

Esto significa que la diferencia entre el tipo de cambio pactado y el tipo de cambio al momento del vencimiento será liquidada en pesos, para así evitar erosionar las reservas internacionales y ofrecer un grado de certidumbre cambiaria.

Banxico estará a cargo de implementar el programa que será por un monto de hasta 20 mil millones de dólares. Las posturas serán presentadas por parte de las instituciones de crédito, de acuerdo con las reglas que determine el banco central en el Diario Oficial de la Federación.

La primera subasta será el lunes 6 de marzo por un monto de hasta mil millones de dólares y los detalles de este mecanismo se darán a conocer a través de la convocatoria.

La decisión del gobernador Agustín Carstens de continuar en el cargo hasta finales de noviembre próximo, ha mandado un mensaje de tranquilidad a los mercados, de acuerdo con el **Instituto Mexicano de Ejecutivos de Finanzas** (IMEF), y las acciones de Banxico en las últimas semanas la han respaldado.

Fitch Ratings, por ejemplo, señaló que el aumento reciente en la tasa de interés en México destaca la respuesta proactiva del gobierno a la debilidad y volatilidad del peso mexicano, relacionadas con la incertidumbre proveniente de la nueva administración de Estados Unidos.

El 9 de febrero pasado, Banxico aumentó su tasa de interés en 50 puntos base a 6.25 por ciento con lo cual ha incrementado la tasa en un total de 325 puntos base desde noviembre de 2015, a fin de contener la presión inflacionaria y anclar las expectativas.

Con información de Reuters y Notimex.